
 

 

                                                                

会議名 第２０回 加古川市石綿関連疾患リスク推定部会 

日  時 
  令和６年５月２４日（金） 午前１０時００分～午前１０時３０分 

加古川市役所 新館７階 １７３会議室 

出席者 

部 会 員：村山部会長、名取委員、亀元委員、冨田委員、大田黒委員 

 

事 務 局：営繕課 上内課長、高木副課長、森岡担当副課長、白濵係長、 

尾崎担当係長、森田主査 

会議次第 

１．開  会 

 

２．部会員出席状況報告 

 

３．配布資料確認 

 

４．議  題 

議題１ 加古川市石綿飛散事案対策委員会 

石綿関連疾患リスク推定部会 報告書（案）の検討 

 

 

５．そ の 他 

 

 

６．閉  会 

 

 

備考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

配布資料 
資料１ 加古川市石綿飛散事案対策委員会 

石綿関連疾患リスク推定部会 報告書（案） 
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第２０回 リスク推定部会 議事録（全文） 

  
１．開  会 

 
２．部会員出席状況報告 

 

３．配布資料確認 

  

事務局   本日の部会を始めさせていただきたいと思います。部会長、議事進行につきま
して、どうぞよろしくお願いします。 

部会長   よろしくお願いいたします。それでは次第に従って進めさせていただきます。 
 

４．議題  

議題１ 加古川市石綿飛散事案対策委員会 

石綿関連疾患リスク推定部会 報告書（案）の検討 

 
部会長   石綿関連疾患リスク推定部会 報告書（案）について私から説明いたします。

ほとんどの内容が、令和 6 年３月 11 日の第３回加古川市石綿飛散事案対策委員
会で提示した「加古川市石綿飛散事案対策委員会 報告書（案）」に含まれてい
ます。 

      ・第１章 石綿関連疾患リスク推定部会の開催状況と議題内容 
      ・第２章 リスク推定を進めるためのフローの検討 
      ・第３章 関係者へのヒアリング及び現場調査の実施 
            ↑こちらに関しては、部会報告書でより詳細に記載しています。 
      ・第 4 章 校舎に使用されていた下地調整材を用いた発じん量の測定 
            ↑写真は部会報告書にのみ掲載しています。 
      ・第５章 トレーサーガスを用いた屋内外の拡散状況の実験結果 
      ・第６章 調査・実験結果に基づくばく露濃度推定 
      ・第７章 調査・実験結果に基づくリスクの推定 
      ・第８章 まとめ 

   という形でまとめています。この内容についても公表されますので、ご意見等
あればお願いいたします。 

名取委員  令和 6 年３月 11 日の第３回加古川市石綿飛散事案対策委員会で提示した「加
古川市石綿飛散事案対策委員会 報告書（案）」に追加した点を教えてください。 

部会長   トレーサーガスの安全性について令和６年 3 月 24 日の住民説明会の時に質問
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がありましたので、31 ページに「人体への有害性は指摘されていない」旨追加
しました。 

名取委員  同じく令和 6 年 3 月 24 日の住民説明会で、アスベストの総量の表記について
わかりやすくしてほしい旨の指摘がありましたが、それはどちらに反映されて
いますか。 

事務局   「加古川市石綿飛散事案対策委員会 報告書（案）」には反映されていますが、
「石綿関連疾患リスク推定部会 報告書（案）」には反映されていない状態です。 

名取委員  「石綿関連疾患リスク推定部会 報告書（案）」にも反映して良いと思います
が。 

事務局   追記いたします。 
部会長   特に修正点等がなければこの内容で確定し、令和 6 年 5 月 29 日の第４回加古

川市石綿飛散事案対策委員会で報告したいと思います。 
その他ご意見等ありますでしょうか。 

名取委員  加古川市石綿関連疾患リスク推定部会は、令和 6 年 5 月 29 日の第４回加古川
市石綿飛散事案対策委員会でご意見がなければ今回が最後ですか。 

部会長   はい。 
名取委員  村山部会長より一言お願いいたします。 
部会長   当初はもう少し早くまとめるつもりでおりましたが、調査を進めていく過程

で検討すべき点が多数でてきて、ここまで期間を要したところです。ただし、時
間を無駄に使ったというわけではなく、20 回の部会の間にも何度も打合せを行
ってきました。委員の皆様にはご負担をおかけしましたが、完成度の高い報告書
ができあがったと思います。今後他の事案が発生してしまった際に参考になる
情報が含まれているのではないかと考えています。 

 
５．その他  

事務局   令和 6 年 5 月 29 日の 14 時から、第４回加古川市石綿飛散事案対策委員会に
ご出席をお願いいたします。 

      事務局から最後にお礼を申しあげます。令和３年 4 月から委員会・部会を設
置し、多くの議論を重ねていただきました。去年 8 月の大気拡散実験では遠方か
ら現地で実験を行っていただき、本当にありがたく思っております。部会長のほ
うでリスクを数値化していただいたものを市民の皆様にお示しすることができ、
安心材料になったと考えております。長期にわたり本当にありがとうございま
した。 

 
（閉会） 


